
主なご意見・ご提言　〜行政編〜

9
スマートＩＣに関して、周辺施設や道路整備なども含めて現在の取り組みに
ついて伺いたい。

現状、まだ詳細はわかっておりません。泉地区の道路開発と併せて推移を見
守っていきます。

経済

10
本日の配付資料に関して、農業に関しての予算がない。農業についてもしっ
かりやってほしい。

９月補正予算については農業予算はありませんでした。２６年度決算に関し
ては農業予算はあります。
農業に関して、圃場整備等を進めています。矢板市の基幹産業でもあるの
で農政に関して真剣に取り組んでいきたいと思います。

13
八方の山の駅から八方湖までの道路の破損が激しいので道路改修をしてほ
しい。八方は携帯電話が繋がらないので対応してほしい。

市に要請してゆきます。携帯電話も要請します。 経済

14 八方は宝の山だ。八方に市はもっと力をいれてほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。ご意見として承ります。 経済

3 農業を守ることもやってほしい。鳥獣被害はどうするのか。
議会としても農業関係の質問もするよう取り組みます。鳥獣被害対策に関し
ても議会も取り組んで参ります。

経済

4
ＪＴ跡地の購入に関して９月の補正予算でいきなり決まった感がある。詳しく
説明してほしい。

フットボールセンターは公有地でないと誘致できないので、購入を承認しまし
た。また地方版総合戦略策定の時期でもあったので結びつけて承認しまし
た。

総務

8 災害に関して、市役所の窓口を４，５カ所歩いた。 行政のシステムについても今後議論していきます。 総務

5 ９月の集中豪雨の際に溜まった砂利を売ってみてはどうか。 県の判断になります。鹿島橋は現在発注準備をしています。 経済

6 一級河川の災害整備は市の担当か県の担当か。 河川は県と理解しています。 経済

7
県に問い合わせたところ、市道橋付近の河川の前後１０ｍは市の管理といわ
れた。

県と協議してすすめていきたいと思います。

1 八方ヶ原のつつじ等の整備を１０年やってきた。今後どうするのか。
ご労苦に深く感謝します。今後は議会としても、さらに協力しながら進めま
す。

経済

2
９月の豪雨による補正予算はないのか。緊急時にも予算をつけるようにして
ほしい。用水路に砂利が入る等の被害がある。どうするのか。

10月臨時議会で道路など５か所452万円、河川５か所422万円など計2440万
円を追加計上する補正予算案を可決しました。用水路に関しては担当課に
要望しました。

経済

経済

藤田欽哉

ご参加人数 ６２名

NO ご意見・ご提言 ご回答 担当

議会報告会・意見交換会　報告書

開催日時 2015年11月13日（金）　19：00〜21：00 開催場所 泉公民館集会場

担当議員
［◎：班長
○：副班長］

◎小林勇治、 ○藤田欽哉、 和田安司、 中村有子、 大貫雄二

司会者 小林勇治 報告者

15 泉地区にある「八方ヶ原・県民の森」の道路案内標識が見づらい。
貴重なご意見ありがとうございます。
【その後の状況報告】
確認したところ適当な位置と判断しております。

経済

経済

11
まちづくりとして寺山観音寺や湧水地などへの道路を拡幅して観光振興を
行ってほしい。

泉地区のまちづくりについて、道路等の整備とあわせて考えていきます。 経済

12
豊田小学校に通う子どもたちのために、豊田、沢、成田地区に歩道を整備し
てほしい。警察と教育委員会に現地調査を要望したが音沙汰がない。

子どもたちの安全確保のために危険箇所を優先的に整備するよう要望して
いきたいと思います。教育委員会に対応を要望しました。

経済
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主なご意見・ご提言　〜議会編〜

主なご意見・ご提言　〜アンケート〜

5 政務活動費を廃止してはどうか。議員定数を１８人にしてはどうか。
研究課題として取り組みます。議員定数についても検証していきたいと思い
ます。

議会

4
次期環境施設の問題に何年かかっているのか。民間では信じられない。もっ
とスピーディーに対応すべきである。

次期環境施設は、完成まで時間がかかることにご理解を願います。 議会

議会

NO ご意見・ご提言 ご回答 担当

次期環境施設について市議会の中で意見が分かれているようだが、どちらも
すばらしいと思う。議会として意見調整するのか聞きたい。

議会としてどうするか議論していません。今後どうするかは議論しなくてはな
らないと思います。

議会1

6 次期環境施設について、市民が納得がいくように説明してほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。ご意見として承ります。 議会

2
次期環境施設のタイムリミットにこだわらず重大な問題なのでしっかりやって
ほしい。

ステップを踏んでやってきました。ご理解していただきたいと思います。 議会

3
次期環境施設は、矢板市にとって大変な問題である。議会と市民は協調す
べきである。今回のことを市民に説明してほしい。

手順を踏んでいるものに関しては、議会として説明不足があったことは申し
訳なく思います。今後対応を協議したいと思います。

NO ご意見・ご提言 ご回答 担当

1

次期環境施設は、これまでのステップを無にするような今回の署名提出は理
解できない。民主的な手続きで進めてきたのなら、正々堂々と市民全般に広
く報告をして当初通り進めたらいい。こういう署名を受けて右往左往していた
ら、すべて物事は決まらない。

貴重なご意見ありがとうございます。ご意見として承ります。 議会

2
意見交換会は、行政への質問・要望内容がほとんどであった。市の考え、県
の考えを説明しただけのこと。あまり意味がない。今後やらなくてよい。

貴重なご意見ありがとうございます。ご意見として承ります。 議会

3 頑張ってください。 ありがとうございます。 議会

4
わかりやすく説明していただいて、よかったと思う。泉地区の発展に頑張って
いただきたい。初めて参加したが、参加してとても良かった。

貴重なご意見ありがとうございます。ご意見として承ります。 議会

5 第1回ということで、良かったと思う。 ありがとうございます。 議会

6
泉地区の活性化についての要望が強い印象を受けたが、財源がない状況も
あるので地域との協同を進めて議会においてもコミュニティパワーをあげる施
策を提案してほしい。

泉地区PR予算を計上し、広報誌、フェイスブック、ホームページ立ち上げ、ビ
デオ作製などを予定しています。予算の200万円は、（財）自治総合センター
からの100パーセント補助事業です。市からの持ち出しはありません。

経済

7 議会との率直な意見交換は大変有意義であった。 ありがとうございます。 議会

8 議会の顔が見えてよかったと思う。 貴重なご意見ありがとうございます。ご意見として承ります。 議会

9 議会改革については、理解できなかった。 今後、理解を深める方向へ取り組みます。 議会

10 疑義応答のあり方について、もう少し、整理して行った方がいいと思う。 貴重なご意見ありがとうございます。次回の課題とさせていただきます。 議会

11 議長の対応が良かったと思う。 ありがとうございます。 議会

12
次期環境施設の問題は多々あると思う。が、ほとんどの30代くらいの人は何
も気にしてない。知らない。一番は市民がちゃんと考えること。遅れるとどんな
問題が出てくるのか、わかりやすく説明するといい。困るのは市民だから。

貴重なご意見ありがとうございます。ご意見として承ります。 議会

13
ゴミを出さない生活や分別もやった方がいい。矢板は分別が細かくない。楽
でいいけれど、将来を考えると細かく分別するべき。

家庭からの生ごみについては、生ごみ処理器購入補助金があります。分別
については、さらなるごみの減量やリサイクルの推進の必要性があると認識し
てる（くらし安全環境課）とのことであります。さらなる分別の取り組みについ
て議会からも要望して行きます。

総務

14
窓口を歩かないためにも茨城県大子町では農林課でも話していても、建設
課や他の課の方も来てくれる。

市民の皆さまにたいして充実したサービスを心がけて更なる改善に取り組ん
でいる所であります。議会からは、担当課でのさらなる対応が出来るよう要望
して参ります。

総務
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以上の通り、報告致します。

15

議会報告会であるので、次のような報告をすべきではないか。
１．議会の事業報告
２．各議員ごとの事業報告
３．政務調査

貴重なご意見ありがとうございます。ご意見として承ります。 議会

16
予算報告ではどのような経緯で賛否に至ったのかの報告をすべきではない
か。特に賛成に至らなかったものなどの報告が重要である。

「矢板市議会だより」に各議員の賛否について報告しています。
ご意見として承ります。

議会

17
議会改革、ご苦労様でした。いろいろ外面・内面の改革をされているが、
我々住民はただ一つ議決に参加できない。議員の皆さんには数字をしっか
り見ていただきたい。今後の議会のますますの活躍をご期待する。

貴重なご意見ありがとうございます。ご意見として承ります。 議会

2015年12月10日

矢板市議会議長　中村久信
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